

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:48

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 28 de febrero de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Podrían desconocer comicios

-Por alteraciones a dos artículos de la Ley Electoral y otras anomalías en la Costa

-Rivas: “No renunciaré”

-El magistrado Rivas expresó que cada magistrado de ese cuerpo colegiado “es libre de hacer lo que quiera”, pero en su caso considera que él no ha faltado al mandato constitucional para el que fue electo, y hasta el momento ha cumplido con la Ley Electoral.

-Buseros amenazan con nuevas protestas

-Empezarían con paros escalonados hasta llegar a la paralización total

-Los paros escalonados los ejecutarán bajo dos modalidades: reducir considerablemente el número de unidades que circulan por la capital ciertos días de la próxima semana, y paralizar totalmente el servicio en algunos horarios, principalmente en las denominadas horas pico, de 6:00 a 8:00 a.m., y de 5:00 a 7:00 p.m.

-Juez de “piñatazo” pide a CSJ no admitir quejas

-Representantes de Enabas e Icadesa se declaran en indefensión

El Nuevo Diario

-Crecen cortes de agua

-Enacal instruye para que se oculte la grave crisis en que nos sumimos

-Cierres totales y parciales de tuberías madres dejan sin el líquido a barrios enteros

-Otros reciben “chorritos” esporádicos y no hay repuestos ni dinero para comprar los accesorios que requieren los pozos dañados

-Hay racionamientos anunciados para aparentar formalidad, y racionamientos continuos y sin aviso que son la mayoría

-Bulla por “San Juan” se apaga en frontera sur

-Toda la propaganda de “El San Juan es nica”, “Tan nica como el San Juan”, “Río San Juan es 100 % nicaragüense” que se ve en Managua, aquí no existe. Ni siquiera los mojones que definen la soberanía. El hito número 1, el valedero, se lo tragó el mar hace tiempo, y sólo el A 2, de referencia geodésica en la margen tica de la laguna de Los Portillos y el mojón conmemorativo, han sobrevivido a la demarcación original.

-Un arrepentido de conversión ocupacional

-El temor a ser despedido por su militancia en un partido, obligó a José Martínez Areas a acogerse al “Plan de Conversión Ocupacional”. Recibió unos 9 mil dólares después de haber laborado 12 años en el Instituto de Seguros y Reaseguros (Iniser), pero hoy se arrepiente de haber tomado esa decisión.

-Roger Cerda, economista independiente, considera que la implementación de planes de movilización de empleados trae como riesgo seguir desmantelando el Estado, porque pierde capacidad de ejercer

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:48

PAG - 2 -

su función básica de proveer los servicios básicos (salud y educación) y de fomentar el crecimiento económico. Su planteamiento está sustentado en las experiencias que han dejado los Gobiernos anteriores.

- Inquietud en Honduras por premio OTAN de EU a Saca

-El balance militar en Centroamérica tiende al desequilibrio. Primero, por la decisión de Honduras de aumentar este año en cuatro mil el número de efectivos, y después, por el anuncio sorpresivo de que El Salvador fue incluido como socio estratégico en la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

-100 mil dólares perdió familia Potoy-Moncada

-El ex contralor General de la República en el Gobierno de doña Violeta Barrios de Chamorro, Guillermo Potoy y sus familiares, perdieron cerca de 100 mil dólares en la estafa de Agave Azul

-Por su parte, el fiscal General Julio Centeno, dijo que harán todo lo posible para llegar a los artífices de todo el fraude “dentro y fuera del país”, y anunció que la acusación contra los socios de Agave Azul en Nicaragua se presentará a más tardar pasado mañana, miércoles.

Editorial

La Prensa

Que se vayan todos los magistrados

“Para resolver la crisis del Poder Electoral y dar confianza a los ciudadanos en que las próximas elecciones serán libres y transparentes, habría que destituir a todos los magistrados propietarios y suplentes del CSE y reemplazarlos con personas honorables, que merezcan el respeto de la sociedad, de los partidos políticos democráticos y hasta de los mismos PLC y FSLN. La que debe cambiar a los magistrados electorales es la Asamblea Nacional, pero ésta se encuentra dominada por diputados que también deberían ser destituidos, por las mismas razones, de manera que esta crisis institucional es un círculo vicioso que sólo acciones drásticas de los ciudadanos podrían romper”.

Opinión

La Prensa

Poner en agenda la Autonomía (Horacio Malcolm Hodgson)

“En fin, este país, la Costa Caribe, quiere actores que vean en las elecciones de marzo del 2006 una oportunidad para aportar a la construcción del régimen autonómico y trabajar en la construcción del Estado-nación, con voluntad para facilitar el reencuentro de la Nicaragua que habla miskito, mayangna e inglés con la que habla español. Trabajemos en lo que nos une y no en lo que nos separa. Estamos a tiempo para ello”.

Agonía de viajar en los “expresos” (Ricardo Guerrero Nicaragua)

“Les llaman expresos, pero la verdad es que se detienen cada dos cuadras. En ellos los pobres pasajeros viajan como sardinas enlatadas o amontonados como leña, y por si fuera poco aguantando

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:48

PAG - 3 -

los insultos de los ayudantes y chóferes cuando se les reclama por el mal trato. ¿Y a este servicio se le llama expreso? El anuncio del MTI de “poner en cintura” a estos transportistas, quienes, en más de una ocasión han causado muchos accidentes, quedó en promesas”.

El Nuevo Diario

En el umbral de los comicios electorales regionales – 2006 (Brenda Green Wilson)

“Este cinco de marzo será la única oportunidad que tenemos los costeños y costeñas para contribuir a lograr un cambio positivo para nuestra región. Observemos, pensemos, analicemos, premeditemos y reflexionemos inteligentemente, y no perdamos esta vez la oportunidad de ejercer nuestro derecho al voto haciéndolo por la persona más idónea para formar parte del nuevo Consejo Regional Autónomo. El reto es nuestro. Hagámoslo y hagámoslo bien, porque si no, después... como reza el refrán: ‘No se vale llorar sobre la leche derramada’.”

Laicismo, garantía de libertad religiosa (Onofre Guevara López)

“Si las estructuras, funciones y finalidades del Estado dependieran de las concepciones religiosas de los sectores interesados en imprimirle su modelo ideológico a la sociedad, sería el anacronismo político más escandaloso de la historia, porque habría un Estado organizado y conviviendo con los adelantos materiales de la tecnología y la ciencia del Siglo XXI, orientado y funcionando según los cánones ideológicos de obscuras etapas del pasado de la humanidad. Pero, por ventura, eso ya no es posible, aun cuando, como en nuestro país, se haya vivido durante más tiempo bajo regímenes reaccionarios que en democracia. Un Estado laico de hecho y de derecho, no atenta contra la libertad religiosa de la Iglesia Católica, sino que con una práctica laicista firme y consecuente resguardaría la libertad de todas las Iglesias, de todos los creyentes y de los no creyentes. Será más democrático y positivo para la convivencia armónica de la sociedad nicaragüense”.

Macondo: el puro y la Corte (Milagros Urbina)

“Nicaragua queda lejos en el mapa cultural y económico actual, del DR-Cafta hay que convencerse de que es una nueva oportunidad para enterarnos de nuestra lejanía, con magistrados de este calibre. El Cafta vendría a ser la medida de nuestra utopía del atraso. O tal vez sirva para demostrar las palabras de Luis Villorro cuando dice que los norteamericanos viajan a hoteles que les permitan sentir que Chichén Itzá es como Houston, pero con pirámides, y que los europeos suelen ser sibaritas de la autenticidad. Entonces, continúa Villorro, curiosamente este apetito por lo original puede llevar a un hedonismo arqueológico, donde la miseria y la injusticia se convierten en formas de pintoresquismo. Da la impresión que nuestros magistrados están preparando el terreno para ese pintoresquismo en el que la brujería es un componente esencial, pues en eso son expertos, como ejemplo podemos poner el caso de su líder Arnoldo Alemán, quien hiciera desaparecer una buena millonada de dólares sin que nadie se diera cuenta. Entonces: ¿vivimos en Macondo?, juzgue usted”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:48

PAG - 4 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Estados Unidos pendiente de elecciones (Pág. 3 A)

-Diferencias entre magistrados sandinistas y liberales “violan el espíritu democrático”, dice Trivelli

-Algo anda mal, dice el Embajador, al referirse a las regionales

-“Con tantos observadores vamos a tener una idea (de si hubo o no fraude) y yo lo que digo es una responsabilidad del Consejo a tener el mejor equipo posible para que éstas sean unas elecciones limpias y hasta el momento parece que hay bastantes problemas”, señaló Trivelli durante la inauguración del Centro de Atención Ciudadana.

-ANDEN rechaza plan de retiro (Pág. 5 A)

-Treinta salarios en el magisterio no es la gran cosa

-¿“Qué son 30 meses con el salario de un maestro? 60 mil córdobas”, señaló Zepeda

-“Si quieren reconstruir el Estado, comiencen a reducir megasalarios, a un montón de burócratas asesores que no tienen más razón que tener grandes salarios. Tenemos ministros que les pagamos bien, pero no sirven para nada. Los que están al frente de la economía de este país, los que tienen que regular y controlar para que la economía esté en función de los sectores sociales y no lo hacen”

-Señalan a Poder Judicial de auxiliar a mafia maderera (Pág. 5 A)

-Procuraduría Ambiental sólo espera nueva ley para actuar por la vía penal

El Nuevo Diario

-Rivas denuncia conspiración contra CSE

-“Actúan al unísono con el PLC. El presidente Enrique Bolaños habló de intervenir en la crisis del CSE. Ética y Transparencia, y el Movimiento por Nicaragua, que no representan a nadie, pidieron la destitución de todos los magistrados, y el PLC tenía planes de tomarse la presidencia del CSE”,

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:48

PAG - 5 -

aseguró.

-Rivas consideró que EyT se autodescalifica como observador electoral, al demandar la sustitución de sus magistrados, porque adoptan una posición política respecto al conflicto interno del CSE

-Por otro lado, la Red por Nicaragua anunció un plantón frente a las oficinas centrales del CSE, a realizarse el próximo jueves, para exigir la renuncia de los magistrados

-¿Venta del voto electoral?

-“Sí no me pagan no voto por nadie. Si no me llevan en vehículo, no salgo a votar. Si no me dan algo a cambio, me quedo en mi casa”, son frases que se escuchan frecuentemente en las calles de Bilwi. Los electores de esta zona del Caribe Norte han puesto un valor al voto, por considerar que los Concejos Regionales, en sus 16 años de existencia, han servido de beneficio a unos pocos, y no para llevar progreso a esta zona abandonada por los gobiernos centrales

-Crece incertidumbre por reducción en el Inifom

-Jairo Fajardo, Presidente Ejecutivo del Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal (Inifom), afirmó ayer desconocer el futuro que tendrá esta institución cuando se eche andar el “Plan de Retiro Voluntario” que anunció este fin de semana Juan Sebastián Chamorro, viceministro de Hacienda y Crédito Público.

-Por su parte, el presidente de la Comisión Económica del Legislativo, Wilfredo Navarro, invitó ayer a Enrique Bolaños a que mejor compacte a sus ministros y altos funcionarios gubernamentales que devengan megasalarios arriba de los 8 mil dólares mensuales, y no a los empleados menores, a quienes les pagan bajos salarios.

Programas de Radios

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Discurso de Daniel Ortega en Corn Island

Ortega enfatizó algunos puntos donde describió según él los beneficios que el gobierno sandinista le dio a los pobladores de la Costa Caribe, como atención a los pescadores, sistema de salud con atención digna, los cuales se perdieron con los gobierno de Chamorro, Alemán y Bolaños, afirmó Ortega.

Programas de Opinión de TV

Canal CDNN

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Invitado: Francisco Aguirre Sacasa (Precandidato PLC)

Tema Elecciones 2006

Aguirre dijo que el Presidente Bolaños se jacta del crecimiento económico que tuvo Nicaragua en el 2005.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:48

PAG - 6 -

Canal CDNN

Programa **Entrevistas CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Magistrado del CSE Luis Benavides

Tema Proceso electoral para las elecciones regionales

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Roberto Rivas (Presidente del CSE)

Tema Últimos preparativos para las elecciones del domingo 5 de marzo en Costa Caribe

Noticias de TV

-El dirigente de Urecotraco Rafael Quinto, expresó que si esta semana no aprueban el incremento del 3 % a las petroleras, la próxima semana el sector transporte entraría a un periodo critico y afirmó que se estarían burlando del Cardenal Obando y las personas que estuvieron en las negociaciones

(Canal 8, 100% Noticias)

-Luis Carrión de la Alianza Herty 2006, desmintió las acusaciones del diputado Wilfredo Navarro quien denunció que algunos directivos de dicha alianza estaban recibiendo pagos por asesorías en el Ministerio de Hacienda **(Canal 2 / TV Noticias)**

-La tarde de este lunes los médicos prosalario se retiraron de las instalaciones del Conpes, donde estaba reunido el Gobierno con los representantes de Fetsalud, los médicos prosalarios dijeron que se retiraban para que el Gobierno tuviera más tiempo con los de Fetsalud, para resolver la crisis.

Hasta altas horas de la noche aún no se sabía nada de los resultados de dicha reunión **(Canal 2 / TV Noticias)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua